

vale mas, cuanto mas vieja, siempre que se haya cortado cuando el árbol no esté en savia.

En Murcia, se paga un tronco de morera, por lo menos á quince pesetas, pues tiene su madera multitud de aplicaciones útiles.

Producción.—La morera empieza á producir hoja útil, á los cuatro años de nacida, ó sea al año primero del trasplante. Una morera entra en la plenitud de su producción á los seis años y vive mas de sesenta.

Se calcula que ocho moreras, pueden producir 68 arrobas de hoja, que es la cantidad que se necesita para criar una onza de semilla de gusanos de seda; pero en realidad es prudente en vez de 8, calcular 10 moreras, en terrenos medianos.

Cada onza de semilla de gusanos de seda, pesa 25 gramos y contiene unos 35000 huevecillos.

El autor de esta cartilla dará mas detalles á quien se los pida; no es posible extenderse en mas consideraciones dentro de los límites reducidos de que aquí disponemos.

El dicho autor (D. Gabriel Balariola, Murcia) remitirá á quien lo solicite una obra mas extensa que ha publicado sobre Sericicultura y que vende al precio de una peseta cincuenta céntimos: es un tomo en cuarto de 250 páginas.

En la cubierta de esta cartilla, encontrarán los lectores un anuncio para facilitar á precios reducidos plantones de morera de tres años, ya en condiciones de producir hoja, y semilla de gusanos de seda de la mejor, garantizada por las Estaciones sericícolas de los Pirineos Orientales.

La cría del gusano de seda

Preliminar.—Gracias á los infatigables trabajos de monsieur Pasteur, la industria sericícola vá recobrando su antiguo esplendor.

A mediados de este siglo, cuando la cría del gusano de la seda era importantísima en España, se inició una terrible epidemia en tan laboriosa oruga, haciendo imposible las cosechas.

Por espacio de veinte años, como las simientes estaban epidemiadas, se morían todos los gusanos de las dos enfermedades terribles y contagiosas que los acometían; la flacheri y la pabrina.

De ahí la decadencia de esta gran industria y su total extinción en muchas comarcas españolas, en donde se arrancaron los morales.

